
冷库扎堆建设、果农盲目跟风存储、收购商不断提价收购等,虽然在短时间内迎
合了市场的需求，但这种“虚假繁荣”却难以为继，造成了目前苹果市场的不健康发
展和苹果价格的剧烈波动。收购价格高,短期内对果农是好事,但是从长远来看,果农
不会受益。

苹果市场发展需从长计议

大家都换了
几次手机了？
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征稿启事

评报区

@自由相约：昨天买了三星9100手机，回想起来我已经换过
10次手机了。你们换手机几次了？

漫画：夏坤

十月是苹果收购的高峰期。
过去两年苹果收购价居高不下 ,

果农大量库存苹果，收购商们铆
足了劲收购，银行也针对中小企
业的需求 ,为他们全力放款。然
而最近的苹果市场销售并不乐
观 ,果农的苹果卖不上价，部分
苹果经销商赔了本。银行贷款收
苹果的果商也少了，与过去的红
火 相 比 ，今 年 苹 果 市 场 有 点

“冷”。
其实，从去年10月份开始，烟

台苹果高价上市，就让果商摸不
着头脑，也让果农感觉意外。为了
卖更高的价格，不少果农惜售，一
些果商也是提前“抢”货储藏，有
的甚至都买不到货而去了其他地
方。这些盲目也为现在的冷清埋
下了伏笔。

前几年，用冷库储存让果农
们赚了一笔，,不少人看到这个商
机 ,开始建冷库。在开始的时候，
果农增加了果品收入，收购商赚
得了中间差价，市民们在各季节
都能享受到果品，可谓是一举三
得。但连续几年的苹果收购价格
上涨 ,使得相当一部分果农和果

商盲目乐观，大量果农陷入了
“惜售”的思维之中，在收成良
好、市价较高的情况下，也不愿
意当季卖出，而是将果品放入冷
库，期待在后期价高时再行出
售。而果农越是惜售，收购商就
越是要大量收购囤积，甚至不惜
大量抵押贷款。

冷库扎堆建设，果农盲目跟
风存储，收购商不断提价收购等 ,

虽然在短时间内迎合了市场的需
求，但这种“虚假繁荣”却难以为
继，造成了目前苹果市场的不健
康发展和苹果价格的剧烈波动。
收购价格高 ,短期内对果农是好

事 ,但是从长远来看 ,果农不会受
益。苹果收购价格高 ,零售市场的
价格必然升高 ,市民消费就会减
少,企业收购苹果的热情也会跟着
降低。进而造成果品储存数量减
少，造成严重的空库现象。这样的
情况 ,不利于果品市场健康发展。
尤其在烟台苹果蒙受不实报道之
后，更需要面对市场开展各种果
品营销活动，而不是一味待价而
沽。

一个市场的良性运作,需要种
植、市场、消费等各方面良性运
转，果品市场的良性发展需从长
计议。

不知道人们有没有注意到
这 种 变 化 ，问 题 甚 至 不 在 于

“穷”方面，过去贫寒家庭孩子
特别有出息，但现在你注意到
没有，贫寒背后的相对剥夺感
以及随之而来的价值扭曲正在
吞噬“农门”的淳朴，这一点，城
市是有责任的，正是因为城市
化的剥夺，才导致农民的进退
两难，身份认同面临严重的危
机。

——— 彭晓芸(撰稿人)

各地记者纷纷发来短信：
“潘总，您好！我是××日报记
者，王总婚变的消息沸沸扬扬，
您作为圈内熟人，不知情况是否
属实？另外张总在微博中透露，
网友让她看好您，您怎么看？谢
谢。”他谈恋爱，让我谈感受？有
没搞错？

——— 潘石屹(商人)

@快乐每一天2008：诺
基亚、三星两部、索爱两部、
IPHONE至今。

@衣景韩：第一部是小
灵通，然后是杂牌的，第三
个是诺基亚，第四个诺基
亚，第五个三星的，现在是
中兴智能机。

@baiyeye12a：俺没那么
富裕，到现在才换了3次，最
早的西门子，后来的海尔，
现在的三星，多年没换了。

@米兰地铁：摩托罗拉

(丢了)、中兴(在家闲置)、诺
基亚N81(排线坏了)、魅族至
今。

@醒梦：俺就用过两个
手机，都是三星的，第一个
现在还在家里呢，还没坏。

@冬南西北瓜：我是个
念旧的人，一旦一件东西用
惯了，不到万不得已一般不
会换，现在手里的是步步高
的，是我的第二个手机，第
一个是三星的。

@turbotekczm：始终如

一，坚持用坏了再换。
@巴丑巴丑：一盒子充

电器告诉我，换的手机已经
数不过来了。

@浪小生：诺基亚挺好，
砸核桃、挡子弹，物美价廉。

@anysbb0412：从1996年
的第一部摩托罗拉大砖头
子到现在应该不下30-40部
了吧，最贵买过一万块钱一
部的，最便宜买过200一部
的。

来源：烟台论坛

新闻：近日，一项对3913人
的调查显示，45 . 9%的人反对用
带薪休假代替黄金周，认为“不
切实际”；55 . 8%的人干脆表示，
与其指望充满不确定因素的带
薪休假，不如统一增加黄金周的
休假时间。(中国青年报)

点评：对有些企业员工来说，
带薪休假只是“镜中花水中月”。

新闻：大连市今年新增的部
分新式果皮箱和垃圾桶丢失、损
坏现象严重。5月至今，城区有约
150只垃圾桶、100只新式果皮箱
丢失或损坏。日前，有一位清扫
工发现有丢失的垃圾箱在一户
居民的院内摆放着，里面还盛放
着酸菜。(华商网)

点评：用垃圾箱腌酸菜的那
位，你不觉得脏吗？

新闻：日前温州警方破获一
个抢劫犯罪团伙，抓获成员六
名。据六人交代，他们购买了地
图研究作案路线，还自学《孙子
兵法》，称可以提高作案技战法，
并写下“心得”。现六名嫌犯已被
刑事拘留，案件正在进一步调查
中。(中国新闻网)

点评：有这种钻研的劲头，
干点什么不好。

新闻：南京到天津原本1小
时左右的行程，却硬在空中画了
一个大大的“V”字，带着旅客先
到海口转一圈，再到天津，空中
行程7个多小时。是不是这么回
事，奥凯航空市场部经理干伟表
示，航线确实存在，但不是“坑
人”的。(东方网)

点评：不走寻常路，不飞寻
常线。

□陈涛

用爱子之心善待老人
□张洪欣

不久前，笔者读到了一篇题
为《最美重阳情》的文章，感觉很
有见地。文中将公婆称为老宝
贝，说得很亲切，很新鲜。

在日常生活中，不少人将其
年幼的子女称为小宝贝，人们已
习以为常，司空见惯。可是，将公
婆称为老宝贝确是一种新提法，
很有创意，实际含义也就是要用
爱子之心善待老人，既要关心小

宝贝，又要尊敬老宝贝。
行文至此，笔者想起了一段

千古佳话。明朝末期，胶东出了
个闻名全国的民族英雄左懋第，
他在担任陕西韩城县令期间，敬
老与爱民之心同在，深受百姓拥
戴。左懋第以“举循吏第一”的身
份被擢升入朝中，在告别韩城之
际，士民们恳求左懋第留下一
言，左懋第不假思索地说了一
句：“拿你父母当儿待吧。”众人
先是愕然，接着又深感其言用意

深厚，随即泣不成声。
众所周知，绝大多数人都能

将其子女视为宝贝，关怀备至。
可是，为人子女者，对待老人，能
够行孝几分，报恩几许，是否做
到了拿老人当儿待了呢？

父母能够为子女倾洒满腔
热血，子女为什么就不能像养儿
育女那样赡养老人呢？弄清这个
问题，有助于把孝道引向深入，
让孝德之风更有魅力。(龙口市
黄城沁园小区居民)

疙瘩汤
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扶持和传承

一个都不能少
回应：《烟台绒绣拼不过十字
绣》

一是加强地方政府对民间
工艺的引导和扶持，提高民间
工艺产品知名度，进而促进民
间工艺在文化产业中的发展。
二是积极开展传承活动，培养
后继人才。当地人事部门应该
全面地搜集本地民间艺人的资
料，建立人才库，同时组织培训
班，邀请民间艺术传人走进课
堂，对民间艺术有兴趣的人员
进行培训，确保民间艺术后继
有人。(韩昀达)

道路交通设施

应完善
回应：《轿车撞上面包车致1死
4伤》

城市公共设施目的在于
为大多数市民提供安全、方便
的服务。随着城市汽车、人口
数量的增大，城市交通越来越
复杂，完善的道路交通设施是
保证机动车和行人安全的屏
障。根据相关法律，相关部门
应保证红绿灯正常运行，如果
出现问题，应及时采取警示措
施，并尽快通知人员进行维护
和管理；交通管理部门应保证
交通设施显示清晰、醒目，保
持交通正常运转。(李建波)

虚报高价乱象

应规范管理
回应：《虚报高价让市民望而
却步》

民博会本来是为展商提
供了一个推销的有利机会，但
是一些商家却不珍惜，大幅提
高展品价格，价值100元的紫
砂壶竟然要价950元。结果既
伤害了消费者的合法权益，也
损害了商家和民博会的声誉。
要建立和完善规章制度，坚决
制止禁绝虚报高价等价格欺
诈行为。(段玉文)

防火警钟长鸣

回应：《汽修店起火浓烟蹿起
老高》

随着片片黄叶缓缓落下，
冬季正一步步走来，冬季风干
物燥，每年都是火灾的高发
期，再加之很多居民用煤炭、
电暖气、电热毯取暖，都为火
灾埋下了隐患。尤其是一些建
材商城，汽配商城和一些民工
的临时板房都是近几年火灾
的主要对象。烟台西南河体育
场附近的一家汽车维修店起
火 ,再一次给我们敲响了警
钟。(张庆金)
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